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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 20.11.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:45 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Jörg Behrmann CDU  für Frau Scheiba 
Herr Erhard Ebert SPD   
Herr Norbert Herzog FWH   
Frau Ute Jäger CDU   
Frau Marga Kohrn CDU   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Frau Andrea Mrosk FWH   
Frau Silke Ohage FWH   
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD  für Herrn Zipser 
Herr Heinz Seddig SPD   

Außerdem anwesend 
1 Bürger   
Herr Wolfgang Aschert FWH   
Herr Stefan Krüger Vors.TSV Heist  
Herr Manfred Lüders FWH   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vorsitzende des Seni-

orenbeirates Heist 
 

DRK  Kreisverband Pinneberg e.V.   
Frau Lydia Glindmeier DRK-

Kindertagesstätte 
 

Frau Uta Heyer   
Frau Regina Kattoll  Waldkindergarten 

Heist 
 

Frau Astrid Toll Leiterin Betreuungs-
schule Heist 

 

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   



- 2 - 

 

 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Jana Scheiba CDU   
Herr Klaus Zipser SPD   

Beratende Mitglieder 
Frau Meike Rafael Elternbeiratsvorsit-

zende Grundschule 
Heist 

 

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 07.11.2017                  ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist  ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt  6     der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
nach Aussprache ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
7  Ja-Stimmen,  1 Nein-Stimmen,   3 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Grundschule 

  

 4.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 5.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 5.1.  Bericht Waldkindergarten Heist 

  

 5.2.  Bericht DRK - Kindertagesstätte 
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 6.  Haushaltsvoranschlag 2018 DRK Kindertagesstätte 
Vorlage: 0733/2017/HE/BV 

  

 7.  Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 0731/2017/HE/BV 

  

 8.  Mittelanmeldung 2018 Grundschule Heist 
Vorlage: 0732/2017/HE/BV 

  

 9.  Haushaltssatzung 2018, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 

  

 10.  Verschiedenes 

  
 

10.1.  
 
Erweiterung DRK-Kita 

  
 

10.2.  
 
Adventssingen 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner stellen keine Fragen.  
  
  
  
  
zu 3 Bericht der Grundschule 
  

Frau Heyer berichtet laut Anlage 1.  
  
  
  
  
zu 4 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Toll berichtet, dass an der Herbstferienbetreuung je Woche 16 Kinder 
teilgenommen haben. Die Betreuung fand jeweils bis 14.00 Uhr statt. Unter 
anderen waren die Kinder im Kino und haben einen Erste-Hilfe-Kursus 
gemacht. Aktuell besuchen 52 Kinder die Betreuungsschule, davon 23 
Kinder bis 16.00 Uhr und 29 Kinder bis 14.00 Uhr. Auf Grund der steigen-
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den Anzahl von Kindern soll im nächsten Jahr das Personal aufgestockt 
werden.  Außerdem wird eine Hausaufgabenhilfe gesucht.   

  
  
  
  
zu 5 Bericht der Kindertagesstätten 
  

 
  
zu 5.1 Bericht Waldkindergarten Heist 
  

Frau Kattoll bedankt sich bei der Feuerwehr für die Begleitung des Later-
nenumzuges. Neue Vorstandswahlen finden im Dezember statt.  Die Ar-
beit im Wald läuft sehr gut.  

  
  
  
  
zu 5.2 Bericht DRK - Kindertagesstätte 
  

Frau Glindmeyer berichtet, dass aktuell 58 Regelkinder und 20 Krippen-
kinder die Einrichtung besuchen. Ab Februar wird es zu einer Überbele-
gung kommen. Aktuell gibt es eine freie Personalstelle in der Einrichtung. 
Die Parkplatzsituation hat sich entspannt, da jetzt auch der alte Sportplatz 
zum Parken von den Eltern genutzt werden kann.  
 
In der Kita hat eine Brandschutzerziehung für die Kinder stattgefunden. In 
der Vorweihnachtszeit erfolgt ein Besuch im Seniorenheim Heist und im 
nächsten Jahr soll wieder an dem Projekt Kita 21 zum Thema Ernährung 
teilgenommen werden.  

  
  
  
  
zu 6 Haushaltsvoranschlag 2018 DRK Kindertagesstätte 

Vorlage: 0733/2017/HE/BV 
  

Frau Ohage verlässt wegen Befangenheit die Sitzung. 
 
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Auf Rückfrage erklärt Frau Moscharski, 
dass sich hinter den Kosten für das Freiwillige Soziale Jahr die Kosten für 
die Auszubildende verbergen. Frau Glindmeyer erläutert, dass in die Per-
sonalkosten bereits die Mehrkosten für die Gruppe im Bewegungsraum, 
die zum 01.08.2018 eingerichtet wird, enthalten sind. Ab diesem Zeitpunkt 
werden 100 Kinder die Einrichtung besuchen.  
 
Anmerkung der Verwaltung:  
 
Kostenstelle 6810 bez. Leistungen allgemein: Hier handelt es sich um die 
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Personalkosten für den Hausmeister. Die Kosten wurden bisher auf das 
Konto des hauswirtschaftlichen Dienstes verbucht. 
 
Kostenstelle 6805 Gebäudeunterhaltung: Hierin enthalten sind u.a. : Neue 
Telefonanlage, Steckdose und Außensteckdose für die neue Gruppe, Ma-
lerarbeiten im Bewegungsraum , Malerarbeiten Vordach Außenbereich, 
Erneuerung Zuggurte Trennwand, jährlich Wartungsarbeiten u.a. Trenn-
wand, Spielgeräte Außenanlage. 
 
Herr Neumann bittet das DRK, dass im nächsten Jahr wieder zwei Bei-
ratssitzungen stattfinden.  
 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt dem DRK-
Kreisverband einen Zuschuss für die Finanzierung der DRK-
Kindertageseinrichtung für das Jahr 2018 in Höhe von höchstens 369.390 
Euro zu gewähren, wobei sich die Jahresrechnung entsprechend auswir-
ken kann.   
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: 0731/2017/HE/BV 
  

Frau Ohage nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
Herr Lienau erläutert die Vorlage der Verwaltung zum Schulentwicklungs-
plan 2017.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt den Schulentwick-
lungsplan zur Kenntnis. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Mittelanmeldung 2018 Grundschule Heist 

Vorlage: 0732/2017/HE/BV 
  

Herr Lienau und Frau Heyer erläutern die Mittelanmeldungen der Grund-
schule Heist für das Jahr 2018. Die Grundschule wünscht den Umbau des 
Werkraumes in eine Schulküche. Diese kann dann von der Schule und der 
Betreuungsschule genutzt werden. Herr Neumann erläutert, dass im Vor-
raum des Sportvereins eine Küche vorhanden ist, welche auch von der 
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Schule genutzt werden kann. Die Vergabe der Nutzungszeiten erfolgt über 
den TSV.  Er sieht derzeit keinen Bedarf für eine neue Küche.  
 
Weiter erläutert Herr Neumann, dass der Rechtsanspruch auf eine offene 
Ganztagsschule verpflichtend kommen kann. Das Konzept des Familien-
zentrums an der Grundschule Heist sollte hierzu gemeinsam mit der Schu-
le, der Betreuungsschule, der Gemeinde und einem Architekten betrachtet 
werden.  
 
Frau Heyer erklärt, dass es für die Einrichtung einer OGTS derzeit keine 
Förderung vom Land gibt. Sie wird mit der „Serviceagentur ganztägig ler-
nen“ Herrn Krystek Kontakt aufnehmen, damit dieser im Februar / März zu 
diesem Thema die Schule beraten kann.  
 
Frau Jäger erkundigt sich nach de Gema – Gebühren. 
 
Anmerkung der Verwaltung: Gema-Gebühren jährlich 10,40 Euro. Die Be-
rechnung erfolgt nach Schülerzahlen.   
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Mittelanmeldung 
der Grundschule Heist für den Haushalt 2018 zustimmend zur Kenntnis. 
Die Grundschule kann die Küche vor der TSV Geschäftsstelle nutzen. Im 
nächsten Jahr soll auf Basis des vorliegenden Konzeptes erneut beraten 
werden. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11   
  
zu 9 Haushaltssatzung 2018, hier: Beratung über die für den Ausschuss 

relevanten Ansätze 
  

Herr Lienau erläutert die für den Ausschuss relevanten Ansätze im Bereich 
Schule, Schulkostenbeiträge, Betreuungsschule und Kindergarten.  
 
Bürgermeister Neumann berichtet aus den Haushaltsberatungen für den 
Schulverband. Aktuell fehlt noch die endgültige Planung für die Ver-
bandsumlage. Die Gemeinde Moorrege muss sich an den umfangreichen 
Sanierungsarbeiten für das Sporthallendach beteiligen. Aktuell wird im 
Schulverband die Sanierung des Schulgebäudes diskutiert. Bei einer Sa-
nierung werden weitere Kosten auf die Gemeinde Heist zu kommen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die für den Aus-
schuss relevanten  Ansätze zur Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 10 Verschiedenes 
  

 
  
zu 10.1 Erweiterung DRK-Kita 
  

Herr Neumann berichtet, dass ein Gespräch mit der Kita.Leitung und Ver-
tretern des Bauamtes des Amtes zum Thema Anbau an die DRK-
Kindertagesstätte  stattgefunden hat. Im Vermögenshaushalt  2018 stehen 
Mittel für den Grunderwerb und die Planung zur Verfügung. 

  
  
  
  
zu 10.2 Adventssingen 
  

Frau Jäger lädt alle zum Adventssingen, dass ab  dem 01.12.2017 stattfin-
det, ein.  

  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.12.2017 

 

 
   

gez. Gerrit Lienau 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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